
10. Beiblatt Beiblatt zur Parlaoen~skorrespondenz. 15.0ktober 1948. 

263/J Anfrage 

der Abg.Riohard 'W 0 1 f, \1 i n b erg e r, L a gg e r, Dr.N e u g e

bau e r und Genossen 
an den Bundesl:linister für Unterrioht, 

bet.reffend die lCanzleihilfskräfte der Dezirltsschulinspelttoren. 

- ..... ·0 .. 

Dea Bezirksschulinspektoren wurden die bisher-zugeteilten Kanzlei

hi~f8kräfte entzogen ode~ ZUIil Teil entzogen, obwohl die Betirksschulräte 
ohne Zweifel B~desbehörden.sind,- ·wasschon aus der eindeutigen Stellung der 

Bezirksschul1nspektoren nls unnittelbare Organe des Bundescin1steriums für 

Unterrioht hervorgeht. Diese Kanzleihilfskräfte sind zur ordentlichen Ge

aohäftsrUhrung schon iooer notwendig gewesen, sind es jetzt aber uoso oehr. 
da die Zahl der Schulen und Schulklassen zugenonnen hnt und der Stand an Lehr-

- . 
pe~sanen grösser geworden ist. Ausserden fallen bei Neuordnung des Schulwesens 
ausserordentlioh viele Akten an, es sind Erhebungen.und Ausfertigungen. Neu
anlagen der Personalakten usw.notwendig Q Soll der Bezirksschulinspektor diese 

Arbeiten leisten, dann wird er seinec eigentlichen Arbeit$gebiete der pädn

goguoh ... didaktisohen Uberwaohung des Sohulwesens entzogen. Die Be1ziehu~ VQl'l 
Lehrpersonen wird sioh nicht bewähren, da diese Lehrkräfte nur vorübergehend 

und ohne genügende Kanzleierfahrung tätig sein würden und ausserden keine 

E~8pnrnis erzielt wird. Ausserdec würde die stellenplancässige Verwendung der 

Lehrkräfte gefährdet. Durch den Entzug der Kanzle:ibilfskräfte ist eine sobä

digende'Lähoung io niederen Schulwesen eingetrGten. 

Der Versuch,die Bestellung dieser Hilfskräfte ganz oder teilweise 

den Ländern anzulasten. stösst a.uf den entsohiodenen Widerstand der Landes

verwnltungen, da der Dezirksschulinspekto~ für dessen Wirken diese Bilfs

krafte notwendig sind, BundesbeaIlter ist. 

Die gefertigten Abgeordneten richten daher an den Herrn Bundes

ninister für Unterricht di~ nachstehende 

Anfrage: 

l .. Ist den Herrn Bundesmnister für Unterricht dieser Ubelstand bekannt? 

2 .. In welcher Weise gedenkt der Herr Bundesninister Abhilfe zu schaffen? 

.... -.-.-
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